Ningún partido Ningún partido había concentrado tanto poder: Citibanamex

Edith Romero

espués de un largo periodo de gradual gestación de pluralismo en el país, el sistema de partidos vuelve a una condición de dominancia por parte de *Morena* y, sobre todo, de la alianza que el partido encabeza, según se ha revelado a través de un reporte elaborado por *Citibanamex*.

"Desde 1991 ningún partido o coalición había vuelto a concentrar tanto poder", aseveró el área de análisis económico del grupo bancario.

Sobre este tema en particular, también destacó que Morena y su alianza con el Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) tendrán la mayoría calificada en la Cámara de Diputados, y posiblemente también en el Senado.

Por ello mismo, detalló que en el caso de la *Cámara alta, a Morena* sólo le faltarían dos legisladores para alcanzar la mayoría calificada.

"Anticipamos que no les será difícil persuadir a dos senadores cuando fuera necesario y que esta coalición también habrá obtenido mayoría absoluta en los congresos estatales requeridos para autorizar cualquier reforma secundaria o constitucional, que el gobierno encabezado por Morena decida impulsar", se consideró de manera preocupante en el documento de Citibanamex.

Por otra parte, también reconoció que más de 70 % de la población nacional tendrá gobiernos estatales de esta alianza y adelantó por ello que podría controlar mayorías en alrededor de 27 congresos locales.

Apuntó que el sistema de *partidos de México* muestra un corrimiento hacia la izquierda y los partidos de centro y derecha quedaron colocados en una "*precaria situación*".

De igual manera, también añadió que durante el proceso *electoral de 2024* se rompió el récord en la publicación de encuestas electorales con más de *350 estudios demoscópicos*.



Señaló que la casa encuestadora que más se acercó al resultado fue *Mendoza y Blanco*, y la que tuvo el peor desempeño fue *Massive Caller*.

Con la mayoría de dos terceras partes el oficialismo, equivalente a 372 escaños de la Cámara Baja, podrá aprobar cambios a la Constitución y cualquier ley, norma o reglamento sin la necesidad de negociar con la oposición.

En cambio, la mayoría que alcanzó en el Senado la coalición de Morena, fundado por López Obrador, y los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) sólo le dio 83 de los 85 votos que exige la mayoría calificada de la Cámara Alta.

El temor entre los inversores creció la semana pasada, horas después de que el líder en el Congreso del gobernante Morena, Ignacio Mier Velazco, avisó que el oficialismo aprovecharía su nueva mayoría a partir del 1 de septiembre para impulsar las 20 reformas anunciadas por López Obrador el 5 de febrero, incluso antes de que Claudia Sheinbaum Pardo asuma la Presidencia de México.